

BA · ES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

OFICINAS

Beato Diego de Cádiz, núm. 6. Talleres en la misma casa.

# LA INFORMACION

SUSCRIPCIÓN

En Cádiz, a 1 mes, pesetas 1'50  
Provincias, trimestre 5'00  
Número del día, 10 céntimos.  
A los precios módicos con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## Un momento interesante

Podía Alemania haberse considerado relevada de contestar a la Nota de Mr. Wilson, en espera de las condiciones de armisticio que le envíen los Gobiernos aliados.

Ha preferido, sin embargo, enviar a Washington una respuesta que tiene un doble valor: el de demostrar que el lenguaje fuerte y enérgico del Presidente norteamericano no ha retraído a Alemania del anhelo de paz, y el de afirmar que la evolución democrática del Imperio no ha terminado.

Se han realizado ya la reforma electoral en Prusia, el establecimiento de la compatibilidad entre el cargo de ministro y el de miembro del Reichstag, para que sea él quien decida la declaración de la guerra, y el cercenamiento de las facultades supremas que, relativamente a los Ejércitos de mar y tierra tiene el Kaiser.

Aún promete Alemania mayores transformaciones, y hace bien, porque esas no habrán convencido a los aliados.

Hace pocos días publicaba «Le Temps», a ese respecto, un editorial demostrando el por qué dudaba de la sinceridad de la transformación política alemana.

¿Reforma electoral prusiana! ¿Cuándo—preguntaba—van a realizarse las elecciones?

¿Qué garantías habrá para que la Cámara elegida no sea sojuzgada por la Administración y el Ejército?

¿Compatibilidad entre ser ministro y ser diputado?

Pero, ¿eso no será un medio de ahorrar reelecciones; en vez de una reforma democrática?

Y en cuanto a la transformación militar, ni parece que sean esencialmente las facultades restadas al Emperador las que en principio se dijo, ni la consulta a una Cámara para declarar la guerra añade mucha substancia democrática a un país.

La sesión que celebró el 4 de Agosto de 1914 el Reichstag, es un ejemplo de que el Parlamento alemán hubiese ido a la guerra como fué el Emperador, lleno de los mismos errores y poseído de la misma ambición, ya que a la hora en que los soldados imperiales hollaban la neutralidad belga, se decía que Alemania emprendía una guerra defensiva.

¿Qué nuevas transformaciones para Alemania?

Tal vez la del Consejo Federal; pero es de creer que más satisfaga a Mr. Wilson la sumisión a las condi-

ciones de armisticio que los aliados impongan, que esas fachadas democráticas.

Algo más importante que todo eso nos parece la dimisión del general Ludendorff.

Decía «Le Temps», en ese mismo editorial a que aludimos:

«Pero, si el pueblo alemán hubiese realmente cambiado, ¿soportaría ser dirigido en la guerra por un Ludendorff, en la Prensa por un Erzberger, y tener por vicescanciller a von Payer, que declaró intangibles los Tratados de Brest Litowski?»

La contestación a la primera parte de esa pregunta, ya está dada: el general Ludendorff, jefe del Estado Mayor general, el verdadero conductor de la guerra y alma de la resistencia militar, ha dimitido.

Por razones militares no puede ser; pues la justicia obliga a consignar, que demasiado bien está conduciendo la retirada de sus tropas, cuando éstas saben que el fracaso militar de su Patria es irremediable.

La resistencia en la Champaña, y ahora la que ha realizado entre el Oise y el Serre, demuestran que Ludendorff ha sabido mantener a la máxima altura posible, dentro de las circunstancias, la eficiencia de la magnífica máquina militar que le estaba confiada.

Esa dimisión se relaciona con la frase «amos militares», de la Nota de Mr. Wilson.

Es una concesión más del partido pangermanista al pacifista.

Por eso la Nota última de Alemania a Mr. Wilson, viene a ser como si la Wilhelmstrasse dijera:

—Me pides que desaparezcan amos militares y autócratas monárquicos. Quito al Kaiser el mando ilimitado de los poderes del Ejército y Armada; quito a Ludendorff su mando; reformo la Constitución, para reemplazar el régimen de la autocracia por el parlamentario. Ahora, ¿qué quieres para el armisticio?

Esperemos la respuesta de la «Entente».

La dificultad estriba en la duda de si Alemania está obrando por una convicción sincera, o si ahora calcula y metodiza, y escalona sus concesiones, como antes calculó y metodizó, y escalonó, sus sistemas agresores. En un país en que el Estado lo es todo, y la disciplina es tan grande, tiene que engendrarse esa desconfianza.

¿La salvará la «Entente» con las condiciones del armisticio? ¿Exigirá alguna nueva transformación en los

Poderes públicos del Imperio? ¿Podrá subsistir éste, aun después de esas transformaciones?

Este es el interesante momento que marca ahora la actualidad.

(De La Epoca.)

## Juramentos y besos

¿Por qué jurar y ofrecer?

Bésame con frenesí, pues nunca, hermosa, creí en palabras de mujer.

Si tu voz me da placer, más dulce tu beso siento; que eres mía experimento y así mi ventura labras; que lo demás son palabras, palabras que lleva el viento.

Pero, nó, ¡promete y jural! Una palabra, mi vida, de tu boca bendecida toda mi dicha asegura.

Gozo yo tanta ventura cuando extasiado me ves en tus brazos o a tus pies, que imagino, a no dudar, que por siempre me has de amar y aun has de amarme después.

E.

## La acción de los Estados Unidos

### EL HABER DE LOS SOLDADOS

Nueva York.

El 11 de Noviembre dará comienzo una campaña con objeto de recaudar 250 millones de dólares, destinados a los hombres de los Estados Unidos que actualmente prestan servicio militar.

Participarán en la campaña siete grandes organizaciones, entre ellas la Asociación Cristiana de Jóvenes, en sus dos ramas; la Asociación americana de Bibliotecas, el Ejército de Salvación y la Cruz Roja.

Aunque el departamento de Guerra ha señalado la cantidad de dólares en 170.500.000, Mr. Rockefeller ha propuesto la aprobación de un nuevo proyecto, ante la necesidad de reunir 250 millones de dólares, si dichas organizaciones tienen que gastar 25 centavos diarios por cada hombre alistado en el Ejército.

## La influencia francesa en Oriente

En todo el Oriente, Francia goza de un inmenso prestigio.

En Egipto, en Siria, en Palestina, Francia ha dejado las huellas de su

misión civilizadora, de su admirable generosidad tradicional, que ha hecho su grandeza y le ha conquistado la universal simpatía.

Los israelitas, tan numerosos en aquellos países, se acogen casi todos a la protección de Francia, adoptando esta nacionalidad.

En el Cairo y en Alejandría, el Consulado francés, magníficamente instalado, es conocido por la «casa de todos» y el cónsul designado cariñosamente con el nombre de «padre».

El idioma francés, después del árabe, es el más extendido en Siria y en Egipto, siendo casi el único que se emplea para las relaciones comerciales.

Antes de la ocupación inglesa, Francia había introducido en Egipto todas las innovaciones de progreso, contribuyendo esto a su regeneración.

«Francia en Egipto, es la Europa entera», decía en un discurso pronunciado en Alejandría el año 1896 el nacionalista egipcio Mustafá Kamet Bajá, y en un mensaje dirigido a Luis Felipe en 1840 por Mohamed Ali, el creador del moderno Egipto, escribía estas palabras:

«...Ruego el Rey me permita decirle que mi reconocimiento por la Francia está eterno en mi corazón y que lo legaré a mis hijos y a mis nietos como un deber sagrado...»

En Siria, la influencia francesa ha sido enorme.

Beyrus es el centro literario más importante de Siria y Palestina.

Hay 82 u 85 escuelas francesas y tres Universidades: una francesa, dirigida por jesuitas, en la cual se enseña medicina, cirugía, matemáticas, etc.; una, norteamericana, situada en una porción de terreno cuyo valor se calcula en 20 millones de francos, y que tiene instalados magníficos gabinetes de Física y museos de Historia Natural; y, finalmente, una Universidad turca, poco frecuentada, en la cual se enseña solamente Derecho y Matemáticas.

El nivel general de cultura es excelente, hablándose, con preferencia, inglés y francés.

A pesar de los desesperados esfuerzos realizados por Alemania para introducirse en el mercado sirio, los buques franceses que llegaban, abarrotados de productos, a Beirut, el puerto más importante de Turquía, después del de Constantinopla, eran siempre los más numerosos.

Esta constante comunicación con Francia hizo cada día más estrechas



las relaciones entre los dos países; el viajante francés era acogido casi como un compatriota.

Bayrut es el centro de la exportación de la seda de Siria, que constituye su principal comercio.

Las grandes fábricas de sedería de Lyon, hacen empréstitos a los agricultores de Siria con objeto de estimular el cultivo.

Anualmente, se exporta seda por valor de unos 60 millones de pesetas.

Además, Bayrut, exporta pieles, trigos, lanas, etc.

El puerto y la Aduana fueron destruidos por empresas francesas; el agua y la electricidad fueron instalados también por empresarios de Francia, así como el ferrocarril de Beyrut a Damasco y todos los de los alrededores.

El ferrocarril de Beyrut a Damasco tiene 90 kilómetros de extensión y recorre toda la cordillera del Líbano.

en algunos puntos pasa por alturas de 1.500 metros y emplea nueve horas para recorrer el trayecto.

Este ferrocarril de cremallera, el más importante en su género, es puramente comercial.

Al estallar la guerra, muchos israelitas, por su cualidad de súbditos franceses, fueron expulsados del país o conducidos a los campos de concentración.

Los que permanecieron en la ciudad, han sido objeto de toda clase de vejaciones por parte de la administración militar turca.

Las mercancías eran pura y simplemente requisadas, sin ninguna garantía que asegurara el reintegro de su valor después de la guerra; las personas, objeto de continuos insultos y atropellos.

Presintiendo, sin duda, que Siria pasaría pronto a otras manos, los turcos, durante la guerra, han destruido en Beyrut la mayor parte de las propiedades inglesas y francesas, así como los laboratorios, museos y gabinetes de las Universidades.

Bajo el dominio turco, la administración en Siria era el bandidaje organizado.

El extranjero que visitaba el país, era víctima de una expoliación infame, realizada con el consentimiento tácito de las autoridades otomanas.

La división naval francesa que entró en Beyrut el día 7 por la mañana, fué recibida con manifestaciones de entusiasmo por la población.

No eran los conquistadores los que llegaban, sino los que venían a liberar al país del ominoso y humillante yugo otomano.

La conquista de Siria por los aliados, habrá producido en Oriente enorme impresión, comparable a la que produjo en todo el mundo la toma de Jerusalén por las tropas de Allenby y entre los musulmanes la declaración

de guerra á Turquía por Hussey, Rey del Hedjaz.

Libre el Oriente del innoble contacto de Turquía y de toda posibilidad de dominio prusiano, se ofrece al mundo como una inmensa promesa de civilización.

N.

## Servicios de la Guardia civil

La de Prado del Rey comunica a este Gobierno civil que requerido el auxilio por un guardia municipal, Ildefonso Gómez Vega, fué detenido el individuo Francisco Mateo Rodríguez (a) Simón, por promover reyerta con Rafael Naranjo Mateo.

Ocupósele al detenido un cuchillo con el que trató de agredir al Rafael.

En Bornos detuvo la benemérita a los individuos José López Hidalgo y Fernando Ramón Díez, por haber hurtado aceitunas en varios olivares del término de dicha población.

También en Espera detuvo la guardia civil a Rafael Romero Lozano, por hurto de dos arados vertederos.

## A los obreros

El comandante general del campo de Gibraltar, se dirige telegráficamente al gobernador civil, rogándole haga saber a los obreros que se dirigen a los puertos de aquel litoral, especialmente Ceuta, con objeto de trabajar en la carga y descarga de carbón, que será inútil realicen el viaje, pues actualmente no hay ocupación.

## El modo de andar

Pocas son las mujeres que saben andar.

Esta afirmación, ayuna de galantería, la hace una ilustre escritora inglesa, y añade:

«Andar quiere decir moverse con gracia y ritmo y obedeciendo a una ley de armonía que no es posible precisar.

La escritora británica tiene razón.

A un hombre, con colocar los pies uno tras otro sucesivamente, le basta para andar.

Para una mujer, andar es hacer uso de sus pies con inteligencia y gracia, es subyugar el cuerpo a la voluntad de los pies, es dar el tono, armonizar el rostro, figura, trajes y adornos con el movimiento de su marcha.

La mujer no debe olvidar nunca que, sin ella querer ni saberlo, sus pies van reflejando sus pensamientos y su idiosincrasia.

Ana de Austria andaba con gracia y ligereza.

La duquesa de Borgoña parecía una gacela.

La duquesa de Berry andaba de talón.

Madame Dubarry apenas tocaba el suelo, y según la expresión de un poeta de su tiempo, tenía más intención en sus pies que en su cabeza y en sus ojos.

María Antonieta tenía unos piecitos de niña, y prefería la agilidad de la alondra a la majestad real.

La Emperatriz Josefina se deslizaba por el suelo, no andaba.

En cambio, María Luísa parecía una estatua movida por un resorte.

La duquesa de Orleans, nuera del Rey Luis Felipe, tenía un modo de andar melancólico.

La Emperatriz Eugenia, según un poeta francés, podía andar sobre flores, como las mariposas.

La mujer española es maestra en el arte de andar y podría dar lecciones a sus congéneres de todos los países del mundo; pero bien está advertirla que nunca cuidará bastante de este importantísimo y trascendental detalle.

PUNCH.

## NOTICIAS VARIAS

Visitaron ayer al señor gobernador civil los señores siguientes:

Don José Ruiz Rodríguez, presidente de la Diputación.

Dou Manuel Ruiz Tagle, D. Francisco Javier Jiménez González, don Juan Ravina de Cortázar, don Fernando Portillo Ruiz, don Joaquín Pérez Lila y don Joaquín Fernández Repeto, diputados provinciales.

Según nos comunican, salió ayer para Nueva York y Habana el trasatlántico «Cádiz», de los Sres. Piniños, Izquierdo y C.<sup>a</sup>

Conduce importante cargamento y sin pasaje alguno.

De Barcelona llegó ayer el trasatlántico «Valbanera», de la misma Compañía.

Hoy seguirá viaje para la Argentina.

También conduce importante cargamento.

Desde anteanoche ha comenzado a funcionar la nueva luz de alumbrado permanente de acetileno instalada en el Torreón del castillo de Sancti Petri.

Esta luz, que venía reclamándose su instalación hace bastantes años, viene a resolver un problema importante, pues la barra de Sancti Petri constituía un peligro para la navegación de los barcos pesqueros.

En el Hospicio provincial ingresaron ayer:

Isabel Bellido Rodríguez, de El Bosque.

El niño de once años, Antonio Torri Luvian.

Falleció la anciana Ana Santander Aguilar.

Han sido bajas voluntarias, los ancianos:

Manuel Fernández Guillermo.

Ricardo Aznar Ginés.

Sebastián Cortés Delgado.

## Por telegrafo

(De la Agencia Radio)

(Recibida con retraso)

Madrid 28.

El avance de los aliados

Londres.

Despachos recibidos de Atenas dicen que después de un violento combate, las tropas serbias se han apoderado del macizo de Bukovicho al Nordeste de Aloksinat.

Al Noroeste de Zaoitchar las fuerzas aliadas han llegado a las líneas de Bor.

Procedim en os alemanes

París.

En la ciudad de Saint Amind, tomada por los ingleses el día 21, dejaron los alemanes, además de 15,000 habitantes, unos mil enfermos en un hospital situado en el centro de la ciudad.

Al día siguiente, los alemanes bombardearon con preferencia Saint Amind, y especialmente dicho hospital, matando un gran número de enfermos.

Los oficiales ingleses y los intérpretes que se hallaban presentes, levantaron acta de dicho acto.

Movimiento de buques

París.

Durante el mes de Septiembre último, el movimiento marítimo en los puertos franceses (entradas y salidas de vapores de más de 500 toneladas), se ha elevado a 5.769.800 toneladas.

## De sociedad

En la Capilla del Beato Fray Diego José de Cádiz, se celebró ayer por la mañana Misa de Requiem en sufragio del alma del que en vida fué nuestro estimado convecino y fundador del «Diario de Cádiz», don Federico Joly y Velaasco (q. s. g. g.).

Al acto concurren sus hijos, nietos, hijos políticos y demás familia, así como numerosas personas de su intimidad.

Reiteramos nuestro pésame más sentido a tan respetable familia.

Marcharon a Algeciras y Los Barrios respectivamente, el alcalde de esta última población don Lorenzo Fernández y el oficial primero de dicho Ayuntamiento, don Manuel Espinosa.